

Tren Maya: uso de explosivos, amenaza para la selva en QR

Expertos y activistas denuncian que el Ejército dinamita el suelo kárstico para obtener la piedra con la que se rellenan los durmientes de las vías para el ferrocarril, lo que ha dañado al ecosistema, flora y fauna; incluso, aves y otros animales han emigrado por el ruido que provocan, acusan **ESTADOS P. 10**



CUARTOCUERO

PRIMERO FUE TALA DE ÁRBOLES, LUEGO CONTAMINACIÓN DE AGUA: EXPERTOS

Ahora dañan con explosivos a la selva por obra de Tren Maya

LILLIAN REYES
El uso de explosivos para extraer la piedra que requiere la obra del Tren Maya, se suma ahora a la devastación de la selva por la tala de árboles y la contaminación de mantos acuíferos, denunciaron ambientalistas, quienes insistieron en las graves consecuencias para el ecosistema de Quintana Roo.

El activista y buzo, José Urbina, compartió

Denuncia. El activista José Urbina aseveró que a pesar de que se denuncia ante Profepa y Semarnat, siguen las afectaciones al ecosistema

un video en que captó el estallido -sobre el suelo kárstico- cercano a la caverna Garra de Jaguar y detalló que para la construcción es necesario el uso de material pétreo.

“Pican, o en este caso dinamitan, lo que acabamos de escuchar fue una explosión, para poder destruir el suelo selvático y utilizarlo para su construcción”, denunció.

En entrevista telefónica con **24 HORAS** re-



veló que esta práctica no es nueva en la región y en su momento fue criticada por el presidente Andrés Manuel López Obrador con la empresa Calica, pero ahora quienes explotan el entorno son los militares encargados de sacar adelante una de las obras emblemáticas del sexenio.

“Entonces con la piedra que extraen la muelen, la hacen polvo y rellenan los puntos irregulares del suelo selvático; construyeron el terraplén (relleno de durmientes) e hicieron lo mismo: arrasar con la selva”, expresó.

EXPLOSIONES DAÑAN FAUNA

El activista y espeleólogo, Guillermo DChristy, aseveró que las explosiones generaron la migración de aves y animales por la contaminación por ruido lo que amenaza a las especies.

“Cuando se hizo la devastación en bosque, muchas aves murieron o migraron debido a la pérdida de sus nidos. Todo está conectado, cuando detectan que no es seguro se mueven a otro lugar (...) aún es posible ver que animales protegidos como el jaguar sean atropellados”, señaló.

ATENTADO CONTRA MARAVILLAS NATURALES

Urbina subrayó que estas prácticas atentan contra las maravillas naturales, uno de los principales atractivos para el turismo, la cual es precisamente la actividad económica más importante en el sureste del país.

“Muchas de estas extracciones en el tramo cinco y seis son ilegales, no nos damos abasto para identificarlas y denunciarlas y mucho menos cuando organismos como Semarnat y Profepa están doblegados y no acuden a verificar”, indicó. **(CON INFORMACIÓN DE QUADRATÍN)**

ALZAN LA VOZ



Es esencial que la ciudadanía se sume para más alcance, porque Profepa no escucha, destruyen nuestro hogar a pasos agigantados”

JOSE URBINA
Ambientalista y buzo



Muchos animales murieron, algunos se internaron hacia otros puntos de la selva y otros siguen a la deriva, fuera de su entorno”

GUILLERMO DCHRISTY
Activista y espeleólogo



QUADRATÍN

AFECTACIÓN. El material pétreo se utiliza para el terraplén (relleno de durmientes) de la obra sin contemplar la devastación ambiental que se origina por los estallidos.

